

ABSTRAK

Adela Aulia Zahra. 2024. Analisis Nilai-nilai Pendidikan Karakter Novel *Sabtu Bersama Bapak* Karya Adithya Mulya Sebagai Alternatif Bahan Ajar Kelas XII SMA (Penelitian Deskriptif Analitis dengan Pendekatan Struktural Terhadap Isi dan Kebahasaan Novel Pada Peserta Didik Kelas XII SMAN 4 Tasikmalaya Tahun Ajaran 2023/2024). Jurusan Pendidikan Bahasa Indonesia. Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan. Universitas Siliwangi.

Pada pembelajaran nilai-nilai pendidikan karakter teks cerita novel, pendidik hendaknya menyiapkan bahan ajar yang sesuai dengan tuntutan kurikulum sehingga standar kompetensi dan kompetensi dasar tercapai secara maksimal. Salah satu buku yang dapat digunakan dalam pembelajaran analisis nilai-nilai pendidikan karakter teks novel adalah novel *Sabtu Bersama Bapak* karya Adithya Mulya.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui isi (unsur intrinsik dan ekstrinsik meliputi nilai-nilai pendidikan karakter) serta kaidah kebahasaan yang terkandung dalam novel *Sabtu Bersama Bapak* karya Adithya Mulya. Dan untuk mengetahui dapat atau tidaknya novel *Sabtu Bersama Bapak* karya Adithya Mulya dijadikan sebagai alternatif bahan ajar di kelas XII SMA.

Metode penelitian yang digunakan adalah metode deskriptif analitis dengan pendekatan kualitatif, teknik wawancara, dokumentasi, angket, serta tes. Penelitian ini menggunakan sumber data berupa buku novel *Sabtu Bersama Bapak* karya Adithya Mulya yang diterbitkan oleh penerbit GagasMedia, Jakarta pada 2014. Fokus penelitian ini adalah isi (unsur intrinsik dan ekstrinsik meliputi nilai-nilai pendidikan karakter) serta kaidah kebahasaan dalam novel.

Berdasarkan hasil analisis, dapat disimpulkan bahwa novel *Sabtu Bersama Bapak* karya Adithya Mulya memiliki nilai-nilai pendidikan karakter yang lengkap yaitu nilai religi, nilai moral, nilai budaya serta nilai sosial. Dilihat dari kesesuaian kurikulum dan kriteria bahan ajar sastra, teks novel ini sesuai dengan kurikulum yaitu sesuai dengan kompetensi dasar 3.4 menganalisis isi dan kebahasaan novel dan memenuhi kriteria bahan ajar sastra, yaitu aspek kebahasaan, aspek psikologi, dan aspek latar belakang kebudayaan. Setelah melakukan validasi hasil analisis isi (unsur intrinsik dan ekstrinsik meliputi nilai-nilai pendidikan karakter) serta kaidah kebahasaan teks novel dapat disimpulkan bahwa buku novel *Sabtu Bersama Bapak* karya Adithya Mulya “layak digunakan” sebagai alternatif bahan ajar kelas XII SMA.